

ACTO DE APERTURA DEL SEMINARIO

PALABRAS DEL DECANO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS HUMANAS

Doctor Jesús Alirio Bastidas A.

A nombre del Señor Rector, quien por razones inherentes a su cargo no se encuentra presente en este momento, y de los demás directivos me permito presentarles un cordial y caluroso saludo de bienvenida a nuestra Universidad de Nariño.

Como es de su conocimiento nuestra institución fue fundada en 1904 y en consecuencia éste es el año de cumplimiento del primer centenario de su fundación y para tan magna conmemoración no podíamos haber pensado mejor que en organizar un evento académico tan importante que se constituya en un magnífico regalo que ustedes señores profesores de los diferentes establecimientos educativos de Nariño y Putumayo, ustedes señores estudiantes de la Universidad de Nariño y ustedes señores conferencistas brindan a nuestra institución con todo su cariño y agradecimiento por lo que ésta significa para todos nosotros y por todos los beneficios profesionales, académicos y personales que de ella hemos recibido.

Hoy, en el marco del aula máxima de nuestra institución, damos inicio a un evento de trascendental importancia para profesores y estudiantes del área de español y literatura y he dicho trascendental por varias razones:

En primer lugar, este seminario y la consecución de sus objetivos no es una idea nueva, pues ella se gestó en los corredores del 4º Piso del Bloque III de la sede de Torobajo, cuando nuestros profesores de Lingüística y Español: Luis Gerardo Galeano, Flavio Ramírez Prado, Marco Freddy Solarte, Alonso Mafla Bilbao y Augusto Cabrera, quienes hoy mercedamente gozan de su jubilación, soñaron e intentaron realizar este tipo de evento. Gracias Señores Profesores por la semilla que ustedes dejaron sembrada para que hoy germine en este evento.

En segundo término, y sin temor a equivocarme, considero que este evento entra a formar parte de las páginas de la historia de nuestro Departamento de Lingüística e Idiomas y de nuestra Universidad como uno de los eventos mas concurridos: 160 profesores y 120 estudiantes quienes voluntariamente y con una motivación intrínseca han aceptado nuestra invitación. Gracias Señores participantes por creer en nosotros y hacernos sentir que ha valido la pena los esfuerzos y sacrificios de los organizadores.

En tercer lugar, este seminario cuenta con un selecto número de conferencistas representantes de las mas prestigiosas instituciones de educación superior a saber: Instituto Caro y Cuervo, Universidad Pedagógica Nacional, Universidad Nacional de Colombia, Universidad del Valle, Universidad Sur Colombiana de Neiva y Universidad de Nariño, quienes sin escatimar esfuerzos y en forma desinteresada muy amablemente aceptaron nuestra invitación para que compartan sus conocimientos con ustedes señores asistentes. A ustedes señores conferencistas nuestra eterna gratitud por hacer realidad esta iniciativa y al Señor Rector por el apoyo económico que hizo posible la venida de los conferencistas.

Una cuarta razón para afirmar que este evento es trascendental para nuestra institución se sustenta en la posibilidad de hacer realidad una de

las funciones centrales de la Universidad: la proyección social, la cual nos ha permitido convocarlos y reunirlos a ustedes, señores profesores egresados de la Universidad de Nariño, para dar inicio a un proceso importante para ustedes y para nosotros: “la capacitación y actualización en el área de español y literatura”.

Finalmente, y no por ello menos importante, asistimos hoy a la víspera de la constitución de una nueva asociación de profesionales de la educación: La Asociación Nariñense y Putumayense de Profesores de Español y Literatura (APEL), cuyos objetivos se dirigirán a promover la investigación y la producción académica tendientes a la formulación de nuevas políticas, teorías, métodos y reformas sobre los procesos de aprendizaje y enseñanza del español y la literatura, así como también, sus objetivos contribuirán al fomento del encuentro y la integración con nuevas y viejas amistades, especialmente entre nuestros egresados.

Dada la importancia del tema central, la calidad de los conferencistas la dedicación del Comité Organizador y el interés y motivación de ustedes, Señores asistentes, no dudamos del éxito de este seminario y de su contribución para que sigamos haciendo realidad el lema que nos acompaña y les da la bienvenida a esta su casa, su alma mater: TANTVM POSSVHVS QUANTVM SCIMVS (tanto vales, cuanto es tu saber). Declaro así instalado el **“Primer Seminario de Profesores de Español y Literatura”**.